

**IMPLEMENTASI PENDIDIKAN KARAKTER PADA
MATA PELAJARAN IPS KELAS V11 DI MTS NU
RAUDLATUS SHIBYAN PEGANJARAN BAE KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyeselaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Ilmu Tadris Ips**

Oleh:

**Riska Rohmatun Nisa
NIM 1910910072**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGAM STUDI TADRIS IPS
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : RISKA ROHMATUN NISA
NIM : 1910910072
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : IMPLEMENTASI PENDIDIKAN KARAKTER PADA MATA PELAJARAN IPS
KELAS VII DI MTS NU RAUDLATUS SHIBYAN PEGANJARAN BAE KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 21 November 2022 sampai dengan 08 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 23 Juni 2023



Drs. H. Akhmad Mundakir, M.Si.
NIP. 196408211990011002



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama/NIM : **Riska Rohmatun Nisa/1910910072**
 Fakultas/Prodi : **Tarbiyah/Tadris IPS**
 Judul : **Implementasi Pendidikan Karakter Pada Mata Pelajaran IPS Kelas VII di MTs NU Raudlatus Shibyan Peganjaran Bae Kudus**

Telah diujikan pada **14 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Adri Efferi, M.Ag.</u> NIP. 197503182000031001 Ketua/Penguji I	17/07/2023	
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u> NIP.197408282005012008 Penguji II	17/07/2023	
<u>Ni'matus Solihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekretaris/Penguji III	17/07 2023	
<u>Drs. H. Akhmad Mundakir, M.Si.</u> NIP. 196408211990011002 Dosen Pembimbing	18/07 2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/07 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya :

Nama : Riska Rohmatun Nisa

NIM : 1910910072

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 23 Mei 2023

Yang menyatakan,



Riska Rohmatun Nisa

NIM. 1910910072

MOTTO

**"Pendidikan adalah senjata paling ampuh untuk mengubah dunia."
- Nelson Mandela -**



PERSEMBAHAN

Bismiillahirrahmaanirrahiim.....

Karya ini saya persembahkan dengan kerendahan hati dan penuh rasa syukur kepada Allah SWT yang telah mengirimkan orang-orang yang berjasa dalam perjalanan kehidupanku dan mewarnai hari-hariku. Saya persembahkan karya ini untuk:

1. Teruntuk jiwa yang terindah, malaikat tak bersayap, kedua orang tua saya, Ibu Sukarni Bpk Nantoro yang merupakan segalanya bagi saya, yang dengan tulus dan tiada henti-hentinya memanjatkan do'a untuk saya dan senantiasa menyemangati saya.
2. Teruntuk Kakak-Kakak saya (Mas Cikan, Mba Iin , Mba Nina, Mas Yusuf, Mba Anik, Mba Jay, Mas Rama), Terimakasih telah mendidik dan menyayangi saya dengan penuh kesabaran dan doa restu kalian yang senantiasa menjadi penyejuk dan kemudahan langkah saya menuju jalan ridha-Nya.
3. Keponakanku, Misbahus Surur, M. Zada Al Muzaki, Abidzar Alghifari, Ali As'at, Ibrahim El-Haq, Fatimah Aqila Azkia, Khodija Rahmatul Auliya, Ameena Ahda Husna yang telah menjadi penyemangat dalam mengerjakan skripsi ini.
4. Terakhir, diri saya sendiri. Riska Rohmatun Nisa atas segala kerja kersa dan semangatnya sehingga tidak pernah menyerah dalam mengerjakan tugas akhir skripsi ini. Semoga saya tetap selalu rendah hati, karena ini baru awal dari semuanya... masih banyak tahap yang harus saya lewati untuk menjadi Sarjana Pendidikan semoga dengan langkah awal yang baik ini langkah kedepan saya dipermudah aamiin aamiin ya Robbal'alamin.

Dengan kesederhanaan karya ini, semoga bermanfaat dan senantiasa menjadi ilmu berkah yang dirahmati oleh Allah SWT. Aamiin.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/SY	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	ـَ	A/a
ث	SiV/sI	ض	D{/d/}	ن	N/n	ـِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	Ww	ـُ	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع	A'/a'	ء	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	غ	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bi>
ذ	Zl/zl	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya> 'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِي	a>lamiy
Ain/Hamzah di Belakang		Ain/Hamzah di-waqf		أَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَائِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah				Ta>' Marbu>{ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ		Jama>I al-Di>n		سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Robbal ‘Alamiin, Segala puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq serta hidayah-Nya, sehingga atas karunia dan ridha-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini meskipun belum dapat mencapai kesempurnaan karena kesempurnaan hanya milik Allah SWT. Shalawat dan salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikutnya yang setia. Amiin ya Robbal ‘Alamiin.

Berkat karunia Allah SWT dan rahmat-Nya penulis diberikan kemudahan dan kelancaran hingga pada akhirnya dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul **“Implementasi Pendidikan Karakter Pada Mata Pelajaran Ips Kelas VII Di Mts Nu Raudlatus Shibyan Peganjuran Bae Kudus”** sebagai salah satu syarat kelulusan dalam rangka menyelesaikan program sarjana (S1) pada Fakultas Tarbiyah program studi Tadris IPS Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Berbagai teori penunjang telah diperoleh sebagai bekal penyelesaian penulisan skripsi ini, namun halangan dan rintangan masih juga datang menghadang dalam penyelesaian skripsi ini. Akan tetapi, berkat bantuan dari berbagai pihak, pada akhirnya penulis berhasil menyelesaikan skripsi ini. Oleh sebab itu, dalam kesempatan ini, perkenankanlah penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, LC., M. Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Ahmad Fatah, S. Pd. I., M. Si. selaku ketua Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus beserta jajarannya.
4. Salmah Fa’atin, M. Ag selaku dosen pembimbing akademik.
5. Dr. H. Akhmad Mundakir, M.Si. selaku dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini serta semua dosen IAIN Kudus beserta staf-stafnya, terutama dosen-dosen yang telah mengajar berbagai mata kuliah kepada saya. Semoga Allah SWT membalas kebaikan beliau, dan menjadikan ilmunya bermanfaat.
6. Almamater tercinta selama empat tahun terakhir ini di Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan pengalaman yang tak terlupakan selama penulis menimba ilmu disini.

7. Perpustakaan IAIN Kudus serta para staf Perpustakaan IAIN Kudus.
8. Bapak dan Ibu dosen program studi Tadris IPS serta Semua dosen dan staf pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengalaman sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
9. Bapak Ibu Guru dan juga staf-staf di MTs NU Raudlatus Shibyan, terima kasih sudah memebrikan kesempatan dan fasilitas kepada saya untuk melakukan penelitian di MTs NU Raudlatus Shibyan dan terima kasih menyempatkan waktu untuk berbagi pengalaman dan ilmu kepada saya, sehingga dapat terselesaikannya skripsi dengan baik.
10. Teman-teman PPL MTs Nu Hasyim Asy'ari 03 Jekulo Kudus tahun 2022 yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan dan do'anya.
11. Teman-teman KKN-IK IAIN Kudus Desa Guyangan tahun 2022 yangtelah memberikan pelajaran, pengalaman hidup, serta rasa kekeluargaan yang sesungguhnya dalam kebersamaan.
12. Teruntuk semua teman-teman kelas Tadris IPS angkatan 2019 terkhusus Tadris IPS-B teman seperjuangan, terima kasih untuk kebersamaannya, kisah-kisah perjuangan kita, canda tawa kalian, semangat kalian. Semoga silaturrahi ini tetap terjaga dan sukses untuk kita semua.
13. Sahabat seperjuanganku Jannah, Ika, Iqmah, Lulu', Ichak, Nurul, Rahma dan Ofii serta Teman ku tercinta Carolin, Mba Snel, Ahda, Ifada, dan teman-teman lainnya yang tidak bisa disebutkan satu per satu, terima kasih atas setiap nasihat dan motivasinya. Semoga persahabatan ini tetap terjaga sampai akhir hayat.
14. Teruntuk teman-teman baikku grub seblak squad teman-temanku Ci'nung, Kikik, Nia, Wiwid, Nila, yang senantiasa disisiku saat berjuang mengerjakan skripsi, selalu mensupport ketika sedang down dalam mengejerjakan skripsi ini, terima kasih sudah memberikan lawakan garingnya, dan terima ksh atas ajakan info-infonya kakak.
15. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah memberikan semangat, dukungan, motivasi, inspirasi dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, kritik dan saran dari siapapun diharapkan menjadi sapaan bagi penulis sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, sekecil apapun

makna yang tertuang dalam penulisan ini diharapkan ada manfaat dan barokahnya.

Kudus, 13 Mei 2023
Penulis,

Riska Rohmatun Nisa
NIM. 1910910072

